

Ministro de Bienes Nacionales entrega inmueble para el primer grupo de formación de Carabineros en Talca

Se trata del primer grupo de Carabineros que recibirá formación en la región, lo que permitirá poner foco en las necesidades locales. Este avance es la antesala de lo que será la Escuela de Formación de Carabineros del Maule, un proyecto en el que ya trabajan el Ministerio de Bienes Nacionales y el Gobierno Regional.

Este viernes 13 de junio el ministro de Bienes Nacionales, Francisco Figueroa, anunció en un punto de prensa en la ciudad de Talca la destinación de un inmueble a Carabineros de Chile, donde funcionará el primer grupo de formación de Carabineros de la región, que permitirá que cerca de 60 jóvenes reciban formación con énfasis locales. Se trata del primer paso para la construcción de la Escuela de Formación de Carabineros del Maule, un hito en cuya concreción las autoridades ya se encuentran trabajando y que se emplazará en Duao, en la comuna de Maule. En el punto de prensa intervinieron, además de la autoridad de Bienes Nacionales, el ministro de Justicia y Derechos Humanos, Jaime Gajardo; el gobernador del Maule, Pedro Álvarez-Salamanca; el delegado presidencial regional del Maule, Humberto Aqueveque; y Prefecto Coronel Pedro Vargas, Carabineros de Chile.

El ministro de Bienes Nacionales, Francisco Figueroa, quien posteriormente asistió, junto al ministro Jaime Gajardo, a la cuenta pública del delegado presidencia regional del Maule, Humberto Aqueveque, indicó que “este hito es coherente con lo que hemos hecho como gobierno, que ha hecho posible una inversión histórica en seguridad: nosotros no prometemos, sino que actuamos y trabajamos para fortalecer la capacidad del Estado para garantizar seguridad. Estamos avanzando para que en cada una de las regiones del país existan escuelas de formación, y terrenos fiscales van a hacer eso posible en varias regiones del país, en Magallanes, en Arica. Esto ha sido fruto de, sobre todo, un logro

político. Hoy ustedes ven acá transversalmente representadas a distintas autoridades, distintos partidos políticos, porque la seguridad es una prioridad de todos y todos los chilenos”.

Por su parte, el ministro de Justicia y Derechos Humanos, Jaime Gajardo, señaló que esta “es una gran noticia para la región, que se suma a buenas noticias en materia de seguridad y justicia. Tener un grupo de formación y posteriormente una Escuela de Formación de Carabineros va a ser algo muy significativo para la región, para que además la formación sea especializada y responda a las necesidades de la región. Desde el Ministerio de Justicia y Derechos Humanos estamos implementando el poblamiento gradual del nuevo Centro Penitenciario de Talca, que desde que fue inaugurado por el presidente Gabriel Boric ha permitido que la región del Maule deje de tener hacinamiento en el sistema penitenciario”.

El gobernador del Maule, Pedro Álvarez-Salamanca, indicó: “hoy estamos dando a conocer dos hitos muy relevantes para la región del Maule. Por un lado, se inició el proceso para contar con una escuela de formación provisoria de Carabineros en Talca, que comenzaría a operar el próximo año, recibiendo a más de 100 jóvenes que quieren servir a Chile desde nuestra región. Sabemos que Maule y Ñuble concentran gran interés por formar parte de Carabineros, por eso es clave ofrecer esta oportunidad. Y el segundo hito, no menor, es que Bienes Nacionales, junto a la Escuela Agrícola de Duao, están facilitando un terreno

para instalar la futura escuela definitiva de formación. Es un proyecto ambicioso, que podría superar los 45 mil millones de pesos. Como Gobierno Regional vamos a aportar recursos, pero también necesitamos el compromiso del nivel central, porque este esfuerzo es por la seguridad de todos los maulinos”, destacó la autoridad.

El delegado presidencial regional del Maule, Humberto Aqueveque, recaló el trabajo que en esta materia realizaron transversalmente las y los parlamentarios de la región y las autoridades de diferentes carteras, y se dirigió a ellos para indicar: “ese esfuerzo que ustedes han hecho es un objetivo común, que es mejorar la calidad de vida de los maulinos y las maulinas. Estamos muy contentos desde este día de poder anunciar que se cumple también un compromiso del Gobierno por más seguridad. Desde el punto de vista de los maulinos también cumplimos con otorgarle a nuestros carabineros la calidad y la dignidad que requieren”.

En tanto, el coronel Pedro Vargas explicó que “Carabineros de Chile hoy cuenta con cincuenta y cinco mil hombres y mujeres al servicio del país, pero entendemos que necesitamos más carabineros, Chile lo necesita. Hoy Carabineros está recibiendo un ex recinto del Estado en el cual va a funcionar la escuela de formación de la primera promoción, que va a ingresar en enero de 2026. Esto será fundamental para poder garantizar la educación de carabineros y carabineras”. La destinación de este inmueble, en cuyo mejoramiento se invertirán cerca de 100 millones de pesos, representa un avance crucial, pues la región



del Maule actualmente no cuenta con instituciones que formen un cuerpo de carabineros. Esto ha hecho que las y los jóvenes que tienen interés en este camino deban asistir a la escuela de Ñuble o de la región Metropolitana, lo que desincentiva la formación policial.

Durante sus primeros tres años el gobierno del presidente Gabriel Boric ha puesto énfasis en

la mejora de las condiciones de las policías, una cuestión fundamental para la seguridad no sólo de las instituciones, sino también de todas las personas que habitan el país. Así lo demuestran los números: durante los tres primeros años de esta gestión se han entregado 73 inmuebles a las policías, 63 de ellos a Carabineros de Chile.